



Rassegeflügel Schweiz

Réunion du comité 04/20

mercredi, 19 août 2020, 16.00 heures

Aviforum, Burgerweg 22, 3052 Zollikofen

Présents : JM Tièche (président), P. Gütle, HU Zahnd, F. Schenkel (procès-verbal), A. Ehrismann, Ch. Lengacher, Hubert Schönenberger comme invité pour le premier point de l'ordre du jour : augmentation de la cotisation.

Excusés : Gabi Maurer, M. Wyss

Début : 16:15 heures

Procès-verbal

Jean Maurice Tièche salue les membres du comité et l'hôte, Hubert Schönenberger, dans la salle de réunion de l'Aviforum à Zollikofen (BE).

1. **Contre-proposition à l'augmentation de la cotisation** Intervenant Hubert Schönenberger

Hubert Schönenberger, invité pour le premier point de l'ordre du jour, présente sa contre-proposition à l'augmentation des cotisations. En cas d'augmentation à 5 francs, avec un effectif de 3'273 membres, cela représenterait des recettes de 18'615 francs au total. Hubert Schönenberger craint que près de 20% des membres disparaissent suite à l'augmentation de la cotisation et il ne resterait donc que 14'890 francs de cotisations des membres dans la caisse de la fédération. Pour cette raison, il propose une taxe de licence et estime que celle-ci serait payée par 1'000 éleveuses et éleveurs et qu'elle rapporterait 50'000 francs à la caisse de la fédération. En contrepartie, la finance d'inscription de 10 francs pour l'Exposition nationale de volailles pourrait être supprimée. Pour Hubert Schönenberger, il est important que la fédération puisse à long terme se financer de manière autonome, indépendamment de la Tierwelt SA. La licence permettrait l'achat de bagues et la participation aux expositions.

Discussion:

Le comité discute de la situation ainsi que de l'idée. Lors de la discussion, il est suggéré que le contrôle de la protection animale soit aussi intégré et que l'on réfléchisse à une licence familiale. Pour la variante de la licence, il faut aussi envisager les frais administratifs élevés qui vont manger une partie des recettes de licence. Dès lors, une augmentation du prix des bagues serait la variante la plus élégante et elle rapporterait une somme comparable à la caisse de la fédération. Une réflexion se déroule au niveau de la fédération faîtière. L'augmentation du prix des bagues est à

l'étude. Ont déjà été mis en vigueur les frais pour les cours de formation pour lesquels Volailles de race Suisse encaisse 40 francs. Chez Petits animaux Berne-Jura, pour les nouveaux membres, des cours sont même facturés 150 francs. Volailles de race Suisse va proposer à l'AD de Sursee une cotisation de 1 franc par membre pour 2020, mais fera voter celle de 2021 à hauteur de 5 francs. Lors de ce vote, Hubert Schönenberger va peut-être soumettre la proposition d'augmenter la cotisation de 1 à 10 francs au lieu de 1 à 5 francs.

Décision

Le comité estime que l'idée de Hubert Schönenberger est une bonne base pour le futur. Pour le moment, divers éléments, comme le prix des bagues, une révision des statuts de Petits animaux Suisse, sont en cours, raison pour laquelle une mise en œuvre dans le déroulement de l'assemblée des délégués 2020 est considérée comme prématurée. Le comité s'en tient à l'augmentation de cotisation de 1 à 5 francs pour l'année 2021.

2. Procès-verbal de la réunion 3/20 du 17 juin 2020

Le procès-verbal est adopté et Gabi Maurer est remerciée. Il a paru dans le Journal de l'Éleveur et sera mis en ligne prochainement sur le site Internet de Petits animaux Suisse.

3. Liste des affaires en suspens

Il n'y a aucune modification dans la liste des affaires en suspens.

4. Commissions et ressorts

a) Présidence

- Le comité discute de sa future composition et de sa constitution.

Le 15 juillet 2020, Beat Schoch a adressé sa démission du comité et de la présidence de la commission de formation de Volailles de race Suisse. Le comité a pris acte de sa démission.

Décision ; Le comité élit à l'unanimité Christian Lengacher à la présidence ad interim de la commission de formation. Comme Christian Lengacher est membre du comité de par sa fonction au sein de l'Association des juges, une élection ordinaire se fera lors de l'assemblée des délégués 2021. Le comité parle aussi de la durée des mandats que les membres vont assurer encore en son sein, afin que leur remplacement puisse se faire à temps.

- Assemblée des délégués, dimanche 6 septembre à Sursee.
 - Tâches spéciales à assurer en matière de mesures de protection contre le Corona (Préparer une liste de présences détaillée) ?

La veille de l'assemblée des délégués, une réunion du comité se déroulera dans la même salle. Le comité discute encore de l'ensemble du déroulement.

b) Finances

Intervenant : P. Gütle

Les documents sont chez Gilles Python pour contrôle, dès qu'ils seront de retour, les opérations comptables seront effectuées. Les bulletins de versement pour la

Nationale sont à disposition. Les loyers de Zollikofen ont été versés comme convenu par le locataire Schöni.

c) Commission de formation Intervenant : Ch. Lengacher

- Rapport sur la réunion de la CF du 10 août 2020

L'accent est mis par la commission de formation sur le cours de formation des nouveaux juges et le cours sur les gallinacés en Romandie. Comme du matériel de la commission de formation est encore chez Beat Schoch, c'est Hanspeter Schürch qui ira le chercher. A l'avenir, la commission travaillera plus en «teams» pour se répartir les dates ou présenter des conférences.

- Rapport sur le cours 2020-2022 pour les nouveaux juges

La prochaine journée de formation pour les futurs juges aura lieu le 19 septembre 2020 chez Markus Grütter. Il n'y aura pas d'examen intermédiaire, mais des travaux pratiques. L'ensemble de la commission et Fabian Schenkel sont sollicités pour un compte-rendu. L'examen intermédiaire pratique aura lieu lors de l'Exposition nationale de volailles et, en cas d'urgence, la commission a déjà un plan B.

d) Membres Intervenant : A. Ehrismann

Le camp des jeunes s'est déroulé avec succès en juillet. La rencontre 2020 des responsables des jeunes membres est définitivement annulée. Lors de l'exposition des jeunes 2020, il y aura un programme pour les enfants avec possibilité de dormir sur place. Le prochain camp des jeunes de Petits animaux Suisse a lieu de 17 au 24 juillet 2021.

e) Europe Intervenant : JM Tièche
L'Exposition européenne 2021 à Wels est annulée. L'EE est à la recherche d'un lieu et se réunira pour cela en septembre en Pologne.

f) Expositions Intervenant : HU Zahnd

- Nationale 2020, Winterthour

Les dossiers d'inscription sont étudiés et transmis à l'imprimeur.

Décision : Le comité décide de ne pas commander les vitraux et les rubans d'honneur avant l'exposition. Pour minimiser les risques, les rubans seront envoyés aux lauréats après l'exposition et les vitraux seront remis lors de la CPP : Si cela est possible, il faut préciser cela dans la lettre d'accompagnement ou le règlement d'exposition.

- Exposition de coqs 2021, Interlaken

Le 22 septembre 2020, le CO se réunira. 6 clubs spéciaux suisses et l'exposition bernoise des poules seront de la partie.

- Nationale 2022, Siggenthal (AG)

Il y a un nouveau président du CO en la personne de Ruedi Hoffmann. L'exposition aura lieu du 9 au 11 novembre 2022. Les vitraux sont choisis et seront

6. Demandes / Subventions / Propositions

Volailles de race Suisse a reçu la consultation relative à «l'initiative populaire contre les élevages industriels d'animaux». JM Tièche va la présenter lors de la prochaine réunion du comité de Petits animaux Suisse, afin d'obtenir une prise de position commune.

7. Invitations / Délégations

- Volailles de race Suisse a été conviée à la CPP de l'association régionale de Haute-Argovie. La fédération va s'excuser et rappeler que les prescriptions cantonales relatives au Corona doivent être respectées.
- Le Club spécial des poules appenzelloises et suisses remercie pour les rubans d'honneur de Volailles de race Suisse et le don pour le jubilé des 100 ans. .

8. Communications

- Il n'y a aucune communication.

9. Divers

La prochaine Journée de la volaille aura lieu les 1 et 2 mai 2021 à la BEA. La question se pose quant à la possibilité de renvoyer la JEP du 1^{er} mai au 7 mai 2021. Lors de l'AD du 6 septembre, cela sera discuté avec Rolf Steffen, directeur des ventes de UFA, afin qu'une décision puisse tomber lors de la réunion de septembre de Volailles de race Suisse.

Fabian Schenkel explique comment il gère les droits des images/photos et les met à disposition. En principe, il s'en tient aux prescriptions contractuelles de l'employeur Tierwelt SA. La relation avec Volailles de race Suisse prévoit qu'en cas de besoin une solution doit être recherchée. Dans le cas de l'exposition du Musée Zu Allerheiligen, Fabian Schenkel a mis gratuitement les photos à disposition.

Pour la CPP 2021, un organisateur est encore recherché, tout comme des idées pour des exposés. Il sera probablement possible de parler des directives pour les expositions. Hans Ulrich Zahnd va voir si la salle du Rütli, à Zollikofen, serait disponible.

- Prochaine réunion du comité: samedi 5 septembre 2020, 17.00 heures, Campus Sursee
- Réunion suivante :: 30 septembre 2020, Proposition : 15:00 h visite du Musée Allerheiligen à Schaffhouse, 16.00 h comité. Ensuite souper en commun.

Pour le procès-verbal :
Fabian Schenkel
Tard. MB